

**Spiel und Spass**

## Verhalten auf den Spiel-/Freizeitplätzen

Als kinderfreundliche Gemeinde fördert Lyss Gesundheit und Bewegung. Für generationenübergreifende Altersgruppen werden verschiedene Plätze bewirtschaftet.

Auf allen Plätzen sind Sicherheits- und Ordnungsvorschriften angebracht. Wichtig ist, dass Eltern oder Betreuungspersonen darauf achten, dass Kinder auf Spielplätzen wegen Verletzungsgefahr keinen Helm und kein Schlüsselband um den Hals tragen. Es kommt leider oft vor, dass die Umgebung des Spielplatzes als Freilufttoilette genutzt wird. Bitte benutzen Sie mit Ihrem Kind Toiletten – Nachbarn und Grünpflegepersonal sind Ihnen dankbar.

Durch die Emotionen von Spiel und Spass entstehen Lärmemissionen. Kinderlärm ist ein Zeichen von Lebenslust und wird nur von wenigen Personen a priori als unangenehm empfunden. Dennoch führt das Abprallen von Bällen, das Lachen und Rufen der Kinder und das Rollen von Rädern gelegentlich zu Reklamationen. Es gibt aber keine Grenzwerte, deren Einhaltung geprüft werden kann. Respektieren Sie das Wohlbefinden von anderen Nutzern, Besuchern und Nachbarn. Laute Musik an öffentlichen Plätzen ist nicht für alle toll – hören Sie Musik in Unterhaltungslautstärke.

Als Eigentümerin prüft die Gemeinde Lyss die Spielplätze und Freizeitanlagen periodisch und wartet sie fachgerecht. Der Werkhof ist dankbar, wenn Mängel an den Spielgeräten gemeldet werden, entweder telefonisch unter 032 384 54 56, per E-Mail an [bau@lyss.ch](mailto:bau@lyss.ch) oder über My Local Services (s. Beitrag S. 6)

### Parkgebühren Lyss

## Neues Parkplatzreglement

Bisher wurden 1033 Parkplätze in Lyss und Busswil bewirtschaftet, unterteilt in drei Zonen. Seit dem 1. Januar 2022 ist das neue Parkplatzbewirtschaftungsreglement in Kraft.

Damit werden neu auch 669 bisher nicht bewirtschaftete Parkplätze der Zone 3 bewirtschaftet. Davon betroffen sind die Parkplätze im Aarepark, bei der Seeland-/Curlinghalle und beim Sportzentrum Grien. Durch die Gesamtbewirtschaftung soll der Parkplatzmissbrauch reduziert werden, dies betrifft insbesondere das Langzeitabstellen. Das Parkieren in der Zone 3 ist mit einem Gratschritt (bis 3 Stunden) und moderaten Stundenpreisen nach wie vor attraktiv.

In den Schulanlagen (Zone 2) sind die Parkieranlagen neu während der Schulunterrichtszeiten wochentags von 7 bis 15 Uhr ausschliesslich für Lehrpersonen mit einer kostenpflichtigen Parkkarte vorgesehen. Nach 15 Uhr sind die Anlagen für die Öffentlichkeit nutzbar.

An der Bahnhofstrasse bleibt das Kurzzeitparkieren auf 30 Minuten beschränkt. Die übrigen Strassenzüge im Zentrum sind auf höchstens 3 Stunden vereinheitlicht worden. Die maximale Parkdauer im Zentrum auf den grossen Parkplätzen und Einstellhallen ist auf 24 Stunden beschränkt.

### ReLYef am Lyssbach

## Einweihung 13. ReLYef «Wasserrad»

Mit einer pandemiebedingten Verzögerung von fast zwei Jahren konnte am Freitag, 3. Dezember 2021, das 13. ReLYef «Wasserrad» im Lyssbach eingeweiht werden. Finanziert durch die Energie Seeland AG, zollt das gewählte Sujet auf künstlerische Weise der für die junge Stadt so bedeutsamen Stromgewinnung Respekt.

«Vor vielen hundert Jahren bauten die Menschen erste Stroh- und Holzhäuser am Ufer des Lyssbachs. Die Wasserkraft wurde für den Antrieb von Mühlen, Sägewerken und vielem mehr genutzt. Heute ist Wasser eine der Energiequellen der Zukunft und bietet Raum für erholsame, entspannte Momente im hektischen Alltag.» So beschreibt die Künstlergruppe Skultur die Hintergründe zum 13. Motiv, das im Rahmen der 24-jährigen ReLYef-Geschichte entstanden ist.



Als der Sponsorenbeitrag für das 13. Werk zugesagt war, wurde die Gruppe Skultur – Steinbildhauerinnen und -bildhauer aus dem Berner Seeland – beauftragt, zwei bis drei Skizzen für ein ansprechendes ReLYef zu gestalten. Entsprechend wurde das Thema Energie künstlerisch umgesetzt: Ein Vogel lässt sich vom Wind tragen, ein Fisch kämpft sich durch die Stromschnellen und das Wasserrad wird vom stetig fliessenden Wasser angetrieben. Diesem Rad könne man den ganzen Tag zuschauen, befindet Achim Parterre in seiner dazu passenden Geschichte «Dr ganz Namittag lang.»

Die Gruppe ReLYef plant derzeit das 14. ReLYef am Lyssbach.

Für mehr Infos siehe [www.relyef.ch](http://www.relyef.ch).

### Betreuungsentschädigung

## Unterstützung für Eltern beeinträchtigter Kinder

Haben Sie ein Kind, das gesundheitlich schwer beeinträchtigt ist und müssen Sie zur Betreuung dieses Kindes Ihre Erwerbstätigkeit unterbrechen oder einschränken? Dann kann es sein, dass Sie eine Betreuungsentschädigung zugute haben.

Seit dem 1. Juli 2021 kann innerhalb von 18 Monaten, am Stück oder tageweise, ein 14-wöchiger Betreuungsurlaub bezogen und zwischen den Eltern aufgeteilt werden. Finanziert wird er über die Erwerbersatzordnung (EO) und beträgt 80 Prozent des durchschnittlichen Erwerbseinkommens.

Sie als Eltern können die Entschädigung via Arbeitgeber/in geltend machen, wenn Sie angestellt sind, oder direkt bei der Ausgleichskasse, wenn Sie selbständigerwerbend sind. Füllen Sie das Anmeldeformular für die Betreuungsentschädigung aus. Ihr Arzt bescheinigt mit dem offiziellen Attest, welches Bestandteil des Formulars ist, dass Ihr Kind gesundheitlich schwer beeinträchtigt ist.

Weitere Informationen und das Anmeldeformular erhalten Sie auf [www.akbern.ch](http://www.akbern.ch) oder gerne auch auf der AHV-Zweigstelle Lyss.

AHV-Zweigstelle Lyss, Marktplatz 6, 3250 Lyss  
Telefon 032 387 03 36  
[ahv-zweigstelle@lyss.ch](mailto:ahv-zweigstelle@lyss.ch)



[www.akbern.ch/private/leistungen-der-eomsevebue/betreuungsentschaedigung-bue](http://www.akbern.ch/private/leistungen-der-eomsevebue/betreuungsentschaedigung-bue)

### Lernort Kiesgrube Seeland

## Biodiversität in der Kiesgrube spielerisch entdecken



- 11. Juni 2022: «Tag der offenen Tür» mit vielen Spielen, Tiersausstellung und Führungen
- 20. August 2022: öffentliche Kiesgruben-Exkursion

Der «Lernort Kiesgrube Seeland» in Lyss ist Lebensraum seltener Tier- und Pflanzenarten. Der «Tag der offenen Tür» am Samstag, 11. Juni 2022, von 10 bis 16 Uhr, lädt Familien und Interessierte in einem festlichen Rahmen ein, den Standort kennenzulernen. An einer Führung mit unseren Expertinnen und Experten können der «Lernort Kiesgrube» erkundet und die Vielfalt an tierischen Kiesgrubenbewohnern entdeckt werden. Ein Highlight für kleine und grosse Technikbegeisterte ist es, in einer der grossen Baumaschinen wie Dumper oder Pneulader Platz zu nehmen. Nebst der Möglichkeit, ein persönliches Erinnerungstück aus Beton zu kreieren, stehen Schaufel, Schubkarren und Spielzeug für den grossen Buddelsspass bereit. Die Schatzsuche rundet das Programm ab. Eine Wurst vom Grill wird den Gästen offeriert (solange Vorrat).

Während der kostenlosen Kiesgruben-Exkursion am Samstag, 20. August 2022, von 10 bis 11.30 Uhr, werden die Teilnehmenden zu einer spannenden Tour mitgenommen. In diesem aussergewöhnlichen Lebensraum erhält man einen Einblick in den Kiesabbau und begegnet einer Vielzahl von Kiesgrubenbewohnern an Land und in den Teichen. Ausgerüstet mit

einem Insektennetz, gehen die Teilnehmenden selbst auf die Pirsch. Zudem kann man mit etwas Glück auch die jungen Gelbbauchunken beobachten, die sich fertig verwandelt haben und nun schon bald ihre Tümpel verlassen. Die Teilnehmerzahl ist beschränkt, deshalb ist

eine Anmeldung zur Exkursion erforderlich: [info@landschaftundkies.ch](mailto:info@landschaftundkies.ch).



[www.landschaftundkies.ch/de/umweltbildung/kurse](http://www.landschaftundkies.ch/de/umweltbildung/kurse)

